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令和５年８月２日 

立川市立第一小学校 

PTA 会長 名取雄太 

 

一小 PTA 運営委員会だより 
令和５年 7 月 21 日(金)書面にて 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です 

 

1. 挨拶 

＜ 名取会長 ＞ 

今回の運営委員会は書面開催とさせていただきました。意見や質問事項等ございましたら、LINEWORKS

または PTA メールにお寄せいただけたらと思います。 

さて、1 学期もまもなく終わろうとしていますが、PTA の各委員会の活動も本格的に動き始めていただき、

ありがとうございます。7 月 1 日には一中校区（一中、一小、四小）ＰＴＡ本部主催のふれあいコンサートが

開催されていました。200人以上というこれまでで一番多い来場者数にも驚きましたが、合唱など会場も一緒

になって盛り上がることができてこういった企画の楽しさを再確認できました。 

また、広報委員さんが作成いただいた広報「しばさき」の前期号が完成してまもなく配布されます。今回

は、一小での給食が最後となるため、給食の特集を組んでくださいました。また、毎年好評の教職員の方々

の紹介ページもありますが、今年は「尊敬する人」の記載があり、お人柄が見えてきます。その中で、尊敬

する人として、他の先生のお名前を挙げている方が何人もみられました。教職員同士で尊敬しあえている雰

囲気の良い職場だというのがうかがえ、子どもを預ける親としてもうれしいことですね。そんなのにも注目

してご覧いただけたらと思います。それでは、暑い日が続きますが、皆様体調にはお気をつけてお過ごしく

ださい。 

 

＜ 田中校長先生 ＞ 

名取ＰＴＡ会長様はじめ本部役員の皆様には、４月から本校の教育を支えていただき、感謝申し上げます。

お陰様で大きな事件・事故も無く、無事第１学期を終えようとしています。本年度は、学校教育重点目標を

「心豊かに 思いやりのある子」（徳）として、教育活動を展開してまいりました。学校便り６月号でも書

かせていただきました１０個の非認知能力（自己肯定感・向上心・積極性・粘り強さ・自信・主体性・工夫

する力・協調性・自己分析力・他者理解/他者意識）は育ってきていますでしょうか。夏季休業期間中は、是

非ご家庭の中で、これらの力の育成を意識してお子様と関わっていただけたらと思っています。第１学期間、

お世話になりました。素敵な夏休みをお過ごしください。 

 

＜ 丹野副校長先生 ＞ 

いつも一小の子どもたち、学校を支えてくださりありがとうございます。学校だよりでもお伝えしました

が、共同調理場からの給食提供への変更に伴い、16 日から約 1 か月間、給食室改修工事が始まります。正門

から学童にかけて工事区間となりますので、ご承知おきください。感染症、熱中症対策をしながらも、全校

での縦割り班活動やグループでの給食などを再開し、これまで以上に子どもたちの笑顔が多くみられる 1 学

期となりました。夏季休業期間中も安全と健康を第一に、ご家庭や地域での楽しい思い出をたくさんつくっ

てほしいと願っています。 

 

2. 経過 

6 月   2 日  小 P 連 運営委員会（オンライン、会長出席） 
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6 月 12 日 一中校区 PTA（一中、一小、四小の各 PTA）本部役員顔合わせ（本部役員） 

6 月 13 日 青少健 定例会（副会長出席） 

6 月 15 日 あいさつ運動 

6 月 16 日 小 P 連 運営委員会（書面開催） 

6 月 17 日 PTA 本部役員 役員会（本部役員） 

6 月 30 日 学校運営協議会（会長出席） 

6 月 30 日 小 P 連 放課後子ども教室推進事業会議（会長出席） 

7 月   1 日  一中校区 ふれあいコンサート（本部役員） 

7 月   2 日  柴崎会館まつり（本部役員） 

7 月 18 日 あいさつ運動 

 

 

３．本部役員会で話し合われた内容 

（１）次年度クラス役員の選出数・方法について 

児童数が減少してきているため、現在のクラス役員の選出数だと、一人 1回では足りなくなり、2 回以上

選出される保護者が出ることになる。これについてどう対応するか、今年度の検討課題としたい。 

考えられる解決策として、例えば以下の３案が検討できそうか 

(A)クラス役員に 2 回なる人がでることを許容する（他校ではあり） 

(B)役員数を減らして 1 回になるように調整する 

(C)クラス役員の選出のみならず体制や活動も含めて抜本的に見直す 

≪本部役員会での意見≫ 

・PTA で一番気にされているのが役員の負担。B 案が最も現実的ではないか。 

・学年委員は各クラスにいたほうが良いと思われるが、交通委員や行事委員であれば多少減らすことがで

きるか。 

 ・広報委員は、冊子を印刷ではなくデジタル化できれば人数も減らせるのかもしれない。会員サイトの検

討などは継続課題となっている。 

・例えば、５、６年生の役員数を減らすことが考えられる。ただし、低学年のみの役員編成だと、経験者

がいない場合にやり方が分からないため高学年にも入ってほしい。→選出する学年の検討が必要。 

≪検討スケジュール≫ 

今年度 1 年間で検討して結論を出していくつもりで以下のスケジュールを想定 

・2 学期に運営委員会も含めて検討。 

・3 学期に規約改正案を作成し、運営委員会で了承を得る。 

・次年度の総会で了承を得る。 

≪その他意見≫ 

・PTAが手伝っていることで、先生の負担軽減になっている部分もある。例えば PTAがなくなるとすべて

先生がやらないといけなくなり、その影響は結局は子どもたちに行く。 

・また、学校や地域で問題が起こったときに、団体として学校や市に話が出来るのは大きい。 

 

 

４．各委員会より報告 

Ⅰ-①学年  

1 年…6/27（火）担任と打ち合わせ。9/12（火）学校公開後の 5 時間目にレクリエーション実施予定。 

予算は児童に文房具（ノート、折り紙）、各クラスにトランプを配布予定。 

2 年…3学期の学校公開後に親子レクリエーションを実施予定（大縄跳びを検討中）。 
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7 月中に学校側と調整予定。予算は検討中。 

3 年…6/12（月）担任と打ち合わせ。交通委員と協働して自転車教室開催。 

予算は児童に液体のりを配布（発注済み）。 

4 年…7/3（月）学年委員ミーティング、担任と打ち合わせ。今年度は行事の実施なし。 

      学年に品物を寄贈予定（２学期初めを目処に担任と寄贈品を検討）。 

５年…12/11（月）５時間目に体育館にて実施予定（運動系）。予算は担任に相談中。 

６年…レクリエーションを検討中。２学期に打ち合わせ予定。 

あおぞら…担任と打ち合わせ実施。11 月の展覧会の後に親子交流会を開催予定（内容検討中）。 

※7/3（月）各学年に予算受け渡し済み（あおぞらは後日受け渡し予定）。 

 

②行事 11/3（金）の一小まつりに向けて８月頃から活動予定。 

③広報 6 / 8（木）ハートフルボランティア 体力調査一年生シャトルラン取材 

6 / 9（金）放課後わくわくクラブ取材 

     6 /20（火）PTA 会長へ広報誌送付文書の確認依頼 

     6 /22（木）-6/25（日）広報誌誌面チェック 

     6 /26（月）-6/29（木）副校長、PTA 会長広報誌チェック依頼 

     7 / 1（土）ふれあいコンサート取材 

     7 / 6（木）入稿 

     7 / 7（金）印刷会社にて誌面サンプルチェック・色校正し印刷依頼 

     7 /19（水）ハートフルボランティア 4 年生多摩川ガサガサ体験取材  

     7 /20（木）広報誌納品、支払い、家庭数配布準備、各所へ送付準備 

     7 /21（金）家庭数配布、交換便にて他校へ送付 

④交通    6 /24（土）交通委員会四役打ち合わせ会 自転車教室日程確認 

第 1 回 10 月 21 日(土)13：00～16：00DVD 視聴等・校内コース走行 

第 2 回 11 月 25 日(土)13：00～16：00 路上コース走行・学科試験 

補講 12 月 16 日(土)13：00～16：00、予備日１月 20 日(土) 

7 / 1（土） 保護者向け案内配布 

今後の予定 9 月 15 日(金)19 時～ 四役打ち合わせ 

       10 月 13 日(金)19 時～ 委員打ち合わせ 

⑤卒対 7 / 3（月) 打ち合わせ会、四役決定 

卒業記念品を検討中（早割で購入を検討中） 

 

 

Ⅱ- ①本部より 

 （１）ふれあいコンサートの報告と振り返り 

令和５年７月１日に一中体育館にて第 12 回ふれあいコンサートを行った。 

【内容】①立川市吹奏楽団による演奏 

②一中吹奏楽部による演奏 

③一中・四小・一小の校歌の合唱(立川吹奏楽団の演奏) 

【参加者】一中、一小、四小の児童・生徒、保護者、地域の方など 227 名 

【振り返り】・７月開催だったので３年生も参加することができて良かった。 

・今年は各学校の校歌も歌えて良かった。 
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・コンサート終了後、立吹さんから一中吹奏楽部へ演奏指導があり子供たちにとって貴重な時

間になった。 

 

（２）小 P 連研修会 

小 P 連、中 P 連の会長を対象とした合同研修会があった。各校の PTA の活動状況についてアンケートを

実施し、課題や事例の共有、意見交換を行った。 

  PTA 会費について 

会費は 1200 円～3000 円程度。一小は今年から 2100 円で、平均よりもやや少ない程度。多くの学校が口

座引き落とし。 

  本部役員の選考方法 

自薦他薦方式が多いが、自薦がやや多い様子。定数は満たしているが、毎年選考に苦労しているのは各校

とも同じ。いなければ欠員のまま進める学校も出始めている。 

  他校の状況 

PTA を廃止して別の保護者組織を立ち上げた学校、完全に廃止して状況を検証している学校、PTA の組織

体制を大きく変えた学校などが市内にもある。どこも試行錯誤しているところ。 

 

 

５．地区委員より報告 

①しばさき会：6/4 資源回収、6/7 定例会・合同防災訓練、6/12.7/10 旗振り、7/5 定例会 

②八 幡 会：6/10.7/8 定例役員会、6/11.7/9 資源回収、6/12.7/10 旗振り、7/15-16 納涼音頭大会 

③協 和 会：6/12.7/10 旗振り、6/22 定例役員会、7/16 納涼踊り準備、7/17.19 納涼踊り練習、 

7/22.23 納涼踊り大会、7/30 納涼踊り片付け 

④東 部 会：活動なし 

⑤中 和 会：6/4.7/2 資源回収、6/25 寿会館祭り「ふれあいの集い」、7/26 夏休み宿題会 

⑥南 明 会：6/12.7/10 旗振り、6/4.7/2 廃品回収、6/11.7/16 役員会、7/2 柴崎会館まつり 

⑦共 生 会：6/18 資源回収 

⑧南 親 会：6/4.7/2 資源回収、6/12 旗振り 

⑨北 町 会：活動なし 

⑩柴 中 会：7/2 柴崎会館まつり手伝い・資源回収、7/10 旗振り、7/22 役員会 

⑪親 和 会：6/3 倉庫片付け、6/12.7/10 旗振り、6/17 資源回収、7/2 柴崎会館まつり、 

7/15 資源回収・町会祭委員会、7/16 夏祭り灯篭はがし、7/23 夏祭り灯篭、お花飾り作成 

⑫柴 西 会：6/9.7/10 旗振り、6/18 公園・会館清掃、再生資源回収、7/9 お祭り備品準備、 

7/16 公園清掃 

⑬柴 五 会：6/12 旗振り、6/18 資源回収、7/2 定例役員会、7/30 夏のお楽しみ会 

⑭柴 六 会：活動なし 

 

 

６．次回運営委員会 ９月１２日（火）学校公開後 

 

ご意見、お問い合わせは以下のメールアドレスにご連絡ください。 

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com          


